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Niederschrift 
zur Sitzung des Ausschusses für Schule, Kultur und Sport  

der Stadt Hückeswagen 
 

Sitzungstermin: 17.05.2010 

Sitzungsbeginn: 17:00 Uhr 

Sitzungsende: 18:20 Uhr 

Ort: im Großen Sitzungssaal des Rathauses, Auf'm Schloß 1 
 
An der Sitzung nahmen teil: 
 
Vorsitzender 
 von Polheim, Jörg    
 
Mitglieder 
 Bialowons, Andreas    
 Cosler, Thomas    
 Fink, Horst    
 Kewel, Alexandra    
 Kloppenburg, Jörg    
 Meine, Martin    
 Merz, Jürgen    
 Moritz, Frank    
 Schleife, Jens    
 Verwied, Guido    
 
Beratende Mitglieder 
 Grobe, Jutta    
 Jovy, Jürgen    
 Suder, Klaus-Peter Pfarrer    
 
von der Verwaltung 
 Kirch, Michael    
 Persian, Dietmar    
 Poranzke, Andrea    
 Ufer, Uwe Bürgermeister    
 Waier, Kai    
 Wehner, Melanie    
 
Sachverständige 
 Alivesi, Jutta    
 Dickentmann, Beate    
 Jacobs, Ingelore    
 Klur, Christiane    
 Langfeld, Robert Für Frau Mohr 
 Löwy, Jürgen    
 Püschel, Gerd    
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Gäste 
 Fischbach-Städing, Mat-

thias 
   

 
Es fehlten: 
 
Sachverständige 
 Mohr, Renate    
 Noppenberger, Stefan    
 
 
 
 
 

Tagesordnung: 
 

Öffentliche Sitzung 

 
1 Vorstellung des Konzeptes einer Dependance des Gymna-

siums Radevormwald 

FB II/1258/2010 

2 Bericht über den aktuellen Stand Schulentwicklungsplan FB II/1259/2010 

3 Anpassung der OGS Beiträge FB II/1260/2010 

4 Schülerbeförderung hier: Neue Preisgestaltung der Schul-

busbeförderung 

FB II/1261/2010 

5 Baumaßnahmen im Bereich der Schulgebäude FB II/1262/2010 

6 Mitteilungen und Anfragen    

 

Nichtöffentliche Sitzung 

 

1 Mitteilungen und Anfragen    
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Protokoll: 
 
Öffentlicher Teil 
 
zu 1 Vorstellung des Konzeptes einer Dependance des Gymnasiums Rade-

vormwald 
Vorlage: FB II/1258/2010 

  
Herr Ufer gibt eine kurze Einleitung zu den Überlegungen zur Einrichtung ei-
ner Dependance des Gymnasiums Radevormwald. Er weißt ausdrücklich dar-
aufhin, dass es sich in diesem Prozess um eine ergebnisoffene Diskussion han-
delt. 
Danach stellt Herr Fischbach-Städing das Konzept vor, welches im Theodor-
Heuss-Gymnasium gemeinsam entwickelt wurde. Das Konzept wird dem Pro-
tokoll als Anhang beigefügt. Herr Fischbach-Städing weist daraufhin, dass ent-
gegen dem allgemeinen Trend die Schülerzahlen an seiner Schule in den letzten 
Jahren konstant geblieben sind. Eine Differenzierung innerhalb der Dependance 
ist sicher schwierig, aber machbar. Es ist eine Frage der Prioritäten.  
Herr Fischbach-Städing verweist auf das Gymnasium Steinfurt, hier wird ein 
Dependance Modell durchgeführt.  
Herr Ufer verspricht, dass Herr Fischbach-Städing auf jeden Fall in den weite-
ren Prozess mit eingebunden wird und laufend informiert wird.   
 
 

zu 2 Bericht über den aktuellen Stand Schulentwicklungsplan 
Vorlage: FB II/1259/2010 

  
Herr Kirch fasst kurz zusammen, was bisher passiert ist. Am 15.6. soll das 
nächste Arbeitskreistreffen sein und der Schulentwicklungsplan sollte bis Ende 
des Jahres aufgearbeitet sein.  
Hier gibt es nun eine aktuelle Entwicklung. Aufgrund der bisher noch nicht 
erfolgten Regierungsbildung in NRW  wurde der Termin 15.6. auf den 
18.11.2010 verschoben, in der Annahme, dass dann eine endgültige Entschei-
dung über die zukünftige Regierung in NRW getroffen worden ist. Dement-
sprechend wird sich die Fertigstellung des Schulentwicklungsplanes sicher bis 
zum Frühjahr 2011 hinauszögern.      
 
 

zu 3 Anpassung der OGS Beiträge 
Vorlage: FB II/1260/2010 

  
Die vorliegenden Modelle wurden nochmals kurz erläutert. Der Ausschuss ver-
ständigte sich geschlossen auf das Modell 5.   
 
Beschluss: 
Der Ausschuss empfiehlt die Erhöhung der Elternbeiträge gem. Berechnungs-
modell Nr.:  5 zum 01.08.2010 
 
Abstimmungsergebnis: 
Einstimmig 
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zu 4 Schülerbeförderung hier: Neue Preisgestaltung der Schulbusbeförderung 

Vorlage: FB II/1261/2010 
  

Durch die Abschaffung der bisherigen Taxibeförderung erfolgt eine Einsparung 
in Höhe von ca.  50.000 € in diesem Bereich. Die OVAG kündigt nun noch eine 
weitere Einsparung an, die sich in etwa auf 27.000 € beläuft. Hier handelt es 
sich um Einsparung, die durch Umorganisation innerhalb der OVAG erfolgen. 
Genauere Details liegen der Verwaltung noch nicht vor, jedoch versichert die 
OVAG, dass es keine  Verschlechterung in der Beförderung geben wird.      
 
 

zu 5 Baumaßnahmen im Bereich der Schulgebäude 
Vorlage: FB II/1262/2010 

  
Herr Persian berichtet über die geplanten Baumaßnahmen. Bisher läuft alles 
nach Plan. Die Umbaumaßnahmen in der EKS beginnen mit den Sommerferien 
2010 und werden ca. 1 Jahr andauern.  
Die Brandschutzmaßnahmen an der Realschule werden innerhalb der Sommer-
ferien durchgeführt.  
Bezüglich der Brandschutzmassnahmen an GGS Kölner Straße und KGS war-
ten das Immobilienmanagement auf eine Termin mit den entsprechenden Sach-
bearbeitern. Hier sollen dann Vorschläge erarbeitet werden, bei denen nur die 
wirklich notwendigen Maßnahmen durchgeführt werden.      
 
 

zu 6 Mitteilungen und Anfragen 
  

Herr Ufer informiert über den Stand in der Angelegenheit Turnhalle Wiehagen. 
Die Lebenshilfe ist in dieses Projekt mit eingestiegen.. Der Zugriff auf Förder-
töpfe ist somit wesentlich leichter.  
 
Die Schulleitungen bemängeln, dass die MZH immer öfter durch Kulturveran-
staltungen mehrere Tage belegt ist. Der Schulsport kann somit nicht mehr si-
chergestellt werden. In der Regel ist immer ein Freitag mitbetroffen, so dass 
auch immer die gleichen Schulen betroffen sind. Zeitgleich steht der Sportplatz 
freitags auch nicht zur Verfügung. Hier klärt Herr Löwy noch genau, wann der 
Sportplatz nicht zu benutzen ist aufgrund von Reinigungsarbeiten.  
 
Die Schulleiter regen an, dass es in Zukunft zwischen allen Schulleitern und der 
Verwaltung eine Absprache zur Schließung von Schulen gibt bei extremen 
Wetterlagen.  
 
Herr Löwy teilt mit dass es am 13.6. von 10 – 15 Uhr einen Familientag für 
Kinder und Erwachsene gibt und das am 3.7.  von 12 bis 18 Uhr das traditionel-
le Kinderspielfest des SSV stattfindet.  
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Für die Richtigkeit: 
 
Datum: 30.06.2010 
 
 
 
_____________________________________  ___________________________  
Jörg von Polheim  Andrea Poranzke 
  Schriftführerin 
 
 
Kenntnis genommen: 
 
 
 
______________________________________ 
Bürgermeister o.V.i.A. 
 


